
CUANDO PARECÍA QUE SE HABÍAN TRANQUILIZ

RESURGE CON

GDFXH
ADO LAS AGUAS POR EL DRENAJE PROFUNDO

FUGO ENTRE

MAGUA
Ahora el punto de enfrentarme
y abastecimiento del vital líqu

nto es por el saneamiento
ido en el Valle de MéxicoJ

MÓNICA ALCÁNTARA

Cuando parecía que el gobierno federal y la administración de Marcelo
Ebrard habían firmado la pipa de la

paz una vez agotado el tema de los trabajos
del Emisor Central y del Drenaje Profundo
de la Ciudad de México el incidente registra
do en el cárcamo de bombeo en la comuni
dad de Atotonilco de Tula Hidalgo abrió un
nuevo foro de enfrentamiento entre ambos
gobiernos

José Luis LuegeTamargo director gene
ral de la Comisión Nacional del Agua Cona
gua lamentó el deceso de 11 campesinos
fallecidosenelcárcamo de laplanta de bom
beo el pasado 21 de marzo quienes des
obedecieron la recomendación del técnico
de esa dependencia de no introducirse a
fin de evitar accidentes ya que por el des
prendimiento de gases sumamente tóxicos
y por la profundidad hacía

difícil su mantenimiento
Sin embargo los campesinos desobede

cieron la orden perdiendo la vida momen

tos después pero el lamentable accidente
abrió la pauta para que el titular de la Cona
gua manifestara que el Gobierno de la Ciu
dad de México tenía la culpa del accidente
ya que estaba más preocupado por hacer
obras para el abastecimiento de agua que
poratenderelsaneamientoy mantenimien
to del sistema hidráulico

CONAGUA SÓLO CREA PROBLEMAS EBRARD
Sus acusaciones encendieron a las auto

ridades del gobierno capitalino y Marcelo
Ebrard Casaubón aprovechó la inaugura
ción de la planta potabilizadora Acueducto
Santa Catarina en la delegación Iztapala
pa para contestar a Luege Tamargo No

sé si tiene algo en contra de la ciudad si
siempre le hemos tratado bien ya que en
lugar de hacer su trabajo que es técnico lo
que hace es crear otros problemas no tiene
caso en materia de agua no podemos estar
discutiendo así

En entrevista Ebrard sostuvo que el

abastecimientoytratamientodeagua pota
ble incluso en el manejo del Emisor Central
en los últimos dos años el Gobierno de la
Ciudad ha demostrado con grandes obras
además la responsabilidad con laque esta
mos actuando

Asimismo destacó que el GDF está con
tribuyendo para que se hagan plantas de
tratamiento de hecho la más grande que
hay hasta este momentoenelVallede Méxi
co está en el DF Sin embargo no nos atene
mos a ello pero también queremos que se
tome en cuenta la prioridad que tiene para
la Ciudad de México el abastecimiento de

agua potable
Nopodemoshacernadamáseltratamien

to tenemos que hacer también obras para el
abastecimiento ¿Esto qué quiere decir Lo
relacionado con el Cutzamala que para noso
tros es una prioridad para el mantenimiento y
ampliación del sistema recalcó

Sí nos interesa el avance para que
podamos traer agua complementaria
para el Estado de México y el Distrito Fede
ral desde Tula es un proyecto que lleva
varios años pero sobre todo consideró
que la Ciudad debe ser escuchada no el
gobierno la Ciudad de México y sobre
todo se debe garantizar el abastecimien
to de agua potable No nos atenemos a
ninguna otra cosa

Añadió Lo que no se vale es que no se
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tome en cuenta lo que se hace en la ciudad

y que además sequieraquelaciudad pague
todo No sé si el ingeniero Luege tenga algo
contra la ciudad si siempre lo hemos trata
do bien hasta vino aquí
GDF NO CUMPLE CON EL SANEAMIENTO CONAGUA

José Ramón Ardavín subdirector de Agua
Potable Drenajey Saneamiento de laCona
gua sostuvo que el G DF aceptó desde 2007

que el drenaje era un tema prioritario para
la Ciudad de México y tan lo admitió que
solicitó recursos para revisar y reparar el
Drenaje Profundo

No se vale ahora que por motivaciones
políticas el GDF cambie su postura y recla
me lo que ya está incluido en los acuerdos
que es aumentar la dotación de agua pota
ble a la Ciudad de México al rehabilitar y
ampliarelCutzamala y examinar la posibili
dad de tomar agua del acuífero de Tula

Durante años agregóque el Fideicomiso
1928 hasidoreconocidocomoel instrumen

to institucional para financiar obras hidráu
licas en el Valle de México y el primer acuer
dode modificación para permitirque en este
mecanismo financiero se adicionen recur

sos del Presupuesto de Egresos de la Fede
ración que fueron suscritos en 2008

Existe ya un acuerdo modificatorio en
el fideicomiso hay una lista de obras conve
nidas si el GDF quiere un acuerdo posterior
que implique solicitar recursos de manera
coordinada al Congreso de la Unión para
garantizar financiamiento de obras en el
Cutzamala lo podemos hacer pero previo
a eso tenemos que partir del acuerdo básico
ya tomado en el fideicomiso apuntó

En ese sentido destacó que la firma del
gobierno capitalino es importante con el fin
de formalizar los cambios que permitan a la
Federación sumar al fideicomiso los 6 mil 554

millones de pesos autorizados por el presu
puesto federal para financiar el Túnel Emisor
Oriente y la primera de las seis plantas de tra
tamiento proyectada en Atotonilco Hidalgo

Además reconoció que en un paquete
de 36 obras hidráulicas metropolitanas dos
son asumidas como prioritarias el Túnel
Emisor Oriente y la planta de tratamiento
Atotonilco porque son las más grandes y
porque es importante iniciarlas por el tiem
po que requieren de obra

Sobre la mesa Conagua desea asentar
que es contradictorio que el GDF pida más
agua de otras regiones cuando las fugas
equivalen a perder 40 por ciento del agua
entregada lo que representa dos veces el
caudal total del Sistema Cutzamala

Es cuestionable que se pretenda extraer
agua del acuífero de Tula cuandonose cum

ple con la obligación de descargar agua tra
tada en la zona de Tula eso es insostenible
porque hay obligación de limpiar las aguas
negras y nos lo van a reclamar el día que
intentemos traer esa agua concluyó
IZTAPALAPA EN CONTRA DE MARCELO

Pese a la falta de agua potable en la delega
ción Iztapalapa el encargado de despacho
Longinos García denunció que la Contralo
ría Internadel GDF le impide distribuir agua

potable directamente a los
afectados por los cortes del servicio y por

la sequía que está enfrentando la demarca
ción por esta época

Asimismo subrayó que la baja presión
de agua que continúa sufriendo Iztapala
pa el 66 por ciento de las colonias sigue
con escasez del vital líquido y no hay mane
ra de apoyar con pipas en forma directa en
las casas y escuelas porque la Contraloría
nos lo impide

Esta situación puede provocar enfren
tamientos entre vecinos e incluso secues
tro o quema de pipas ya que la Contralo
ría Interna obliga a iztapalapenses a hacer
largas filas en la garza de donde obtiene el
aguapotable al impediraladelegación que
entregue la dotación directamente en las
casas y escuelas alertó

En entrevista el funcionario delegacional
añadió que a partir del segundo corte de agua
quesehizoaconsecuenciadel mantenimiento
del Sistema Cutzamala la Contraloría Interna
de la Ciudad de México suspendió los operati
vos de distribución establecidos por la demar
cación a través de 140 pipas O

SE AGUDIZA EL CONFRONTAMIENTO
Luego de registrarse el tercer corte de agua en el
Distrito Federal con motivo del acuerdo suscrito
por la Conagua y el GDF las diferencias entre
ambos gobiernos de extracción política diferente se
acrecentó ya que José Luis Luege Tamargo acusó
de mentiroso a Marcelo Ebrard quien informó a

los capitalinos que la Ciudad de México sufriría un
importante desabasto de agua en Semana Santa

El titular de la Conagua salió en defensa de la
reducción del vital líquido que es dotado a la capital
del país a través del Sistema Cutzamala ya que
aseguró que el recorte que efectuó la dependencia
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a su cargo sólo afectaría a algunas colonias del DF
y no a habitantes de 13 delegaciones

Lo anterior provocó que Ramón Aguirre director
general del Sistema de Aguas del DF saliera en defensa

del jefe de Gobierno del Distrito Federal tras demostrar
que los niveles de las presas que alimentan al Sistema
Cutzamala estaban al más bajo nivel de los últimos 10
años provocando un desabasto importante

Es una cuestión técnica no de alarma por ello el
GDF implemento su programa de ahorro de agua

Creemos que el afán político que tiene el
ingeniero Luege sobre la ciudad que es muy bien
conocido no está contribuyendo a tener tranquilas
las aguas Creemos que esta campaña que tiene no
nos va a ayudar y al contrario en vez de tranquilizar
a la gente la gente va a decir se están peleando y
así no van a resolver el problema

Por lo visto el conflicto entre el GDF y la Conagua

va para largo Ojala y subsanen esas diferencias por
el bien de la ciudadanía
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